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DOCUMENTO FINALE 
 
I’ XI CONGRESSO REGIONALE FIT CISL PUGLIA, TENUTOSI A TARANTO NEI GIORNI 19 E 20 APRILE 2017 

A P P R O V A 
 

LA RELAZIONE SVOLTA DAL SEGRETARIO GENERALE FILIPPO IACOBAZZI, CON GLI ARRICCHIMENTI 
DERIVATI DAL DIBATTITO, DAL CONTRIBUTO DELLA SEGRETARIA CONFEDERALE GENERALE CISL 
PUGLIA DANIELA FUMAROLA, DAL SEGRETARIO GENERALE FIT NAZIONALE NICO PIRAS E DAL 
SEGRETARIO CONFEDERALE CISL NAZIONALE GIOVANNI LUCIANO. 
 
IL CONGRESSO INDIVIDUA LA NECESSITA’ DI UN SISTEMA CONTRATTUALE MODERNO, IMPRONTATO 
SUL MODELLO PARTECIPATIVO, CONCERTATIVO, BILATERALE, IDONEO A RISPONDERE ALLE 
ESIGENZE DETTATE DALL’ EVOLUZIONE DEL MERCATO; UN NUOVO MODELLO DI RELAZIONI 
INDUSTRIALI ISPIRATO AI PRINCIPI DI CONDIVISIONE, TRASPARENZA E PARTECIPAZIONE ATTIVA DEI 
LAVORATORI ALLA VITA DELL’AZIENDA. 
I RINNOVI DEL CCNL DI ENAV E FSI SONO UN PRIMO MODELLO DA SEGUIRE. 
INOLTRE, SONO MOLTO APPREZZATI TUTTI GLI ALTRI RINNOVI  DEI CCNL (IGIENE, ANAS, AUTOSTRADE 
ECC) E SI AUSPICA L’INTESA A BREVE ANCHE PER CCNL DI AEREI E MERCI. 
 
IL CONGRESSO INDIVIDUA LA NECESSITA’ DI PRIVILEGIARE L’OCCUPAZIONE GIOVANILE E LE 
POLITICHE ATTIVE, PER RISPONDERE ALL’ EVOLUZIONE DELLE COMPETENZE RICHIESTE DA UN 
MONDO DEL LAVORO IN RAPIDA TRASFORMAZIONE, ATTRAVERSO INVESTIMENTI FORMATIVI CHE 
CREINO FIGURE PROFESSIONALI INNOVATIVE NEL MONDO DEI TRASPORTI; DUNQUE LA FORMAZIONE, 
COME TEMA CENTRALE, PER LE POLITICHE CONTRATTUALI ,PER IL LAVORO E PER LA SICUREZZA SUL 
LAVORO, DEVE DIVENTARE UN INVESTIMENTO PRODUTTIVO E NON UN COSTO. 
 
IL CONGRESSO CONSIDERA ESSENZIALE INCENTIVARE GLI “SPORTELLI LAVORO”, PER FORNIRE 
SUPPORTO E ORIENTAMENTO A TUTTI I  GIOVANI INOCCUPATI E DISOCCUPATI (PROGETTO “IL FARO”), 
SPECIALMENTE PER I GIOVANI DEL SUD. 
 
IL CONGRESSO ESPRIME LE PROPRIE PERPLESSITA’ SULLA MANCATA SEPARAZIONE TRA GESTORE ED 
HANDLER IN AEROPORTI DI PUGLIA E SULL’IPOTETICA PRIVATIZAZZIONE DELLA SOCIETA’, VISTA LA 
CRESCITA PROGRESSIVA DEL NUMERO DEI PASSEGGERI SUGLI SCALI PUGLIESI REGISTRATASI NEGLI 
ULTIMI ANNI E DEI VALORI ATTIVI DEI BILANCI ANNUALI DELLA SOCIETA’. 
IL CONGRESSO ESPRIME SODDISFAZIONE PER L’IPOTESI DI INTESA PER ALITALIA E SI AUGURA CHE I 
LAVORATORI LA SOSTENGANO CON LARGO CONSENSO. 
 
IL CONGRESSO REPUTA NECESSARIO DIFENDERE, VALORIZZARE, SVILUPPARE E RIQUALIFICARE IL 
COMPARTO MARITTIMO, POICHE’ SOGGETTO ALL’OFFENSIVA DELL’INTERNALIZZAZIONE, ATTRAVERSO 
L’UTILIZZO DI BANDIERE OMBRA, DEL DOPPIO REGISTRO E, QUINDI, SOGGETTO ALLA 
DEREGOLAMENTAZIONE DEL LAVORO, DANDO LUOGO AD UNA COMPETIZIONE BASATA SUL DUMPING  
SOCIALE, CHE ALLONTANA SEMPRE PIU’ I TAVOLI DECISIONALI (GINEVRA – BRUXELLES). LA NOSTRA 
REGIONE OLTRE AD AVERE MOLTI PORTI HA ANCHE TANTISSIMI LAVORATORI MARITTIMI. IL 
CONGRESSO, INOLTRE, RITIENE ELEMENTO IMPORTANTE E QUALIFICANTE, ALL’INTERNO DELLA FIT, 
IL COMPARTO ITF PER IL RUOLO CHE SVOLGE A LIVELLO INTERNAZIONALE E PER L’ATTIVITA’ CHE 
ESPLETA RELATIVAMENTE ALLA CONTRATTUALISTICA ED ALLA VERTENZIALITA’.  
 
IL CONGRESSO ESPRIME SODDISFAZIONE PER LA VERTENZA DEL PORTO DI TARANTO, DOVE SOLO 
UNA GRANDE COESIONE ED UNITA’ D’INTENTI TRA AUTORITA’ DI SISTEMA PORTUALE DEL MAR IONIO, 
ORGANIZZAZIONI SINDACALI ED ISTITUZIONI LOCALI E NAZIONALI, HA POTUTO DARE RESPIRO AGLI 
OLTRE 500 LAVORATORI DIRETTI, ATTRAVERSO LA COSTITUZIONE DI UNA AGENZIA PER IL LAVORO 
PORTUALE, APPROVATA CON IL DECRETO DEL MEZZOGIORNO.  
IL CONGRESSO RITIENE ESSENZIALE CHE LE INFRASTRUTTURE DI CUI SI STANNO DOTANDO  I PORTI 
PUGLIESI E IN PARTICOLARE L’INTERA AREA PORTUALE E RETRO PORTUALE DI TARANTO, POSSANO 
ESSERE UTILIZZATE NEL PIU’ BREVE TEMPO POSSIBILE, ANCHE ATTRAVERSO L’INSEDIAMENTO DI 
ATTIVITA’ DIVERSE DAL TRANSHIPMENT DI CONTAINER E CHE, DI FATTO, POTRANNO DARE UN SENSO 
ALLE INGENTI RISORSE RECENTEMENTE DESTINATE.  
 
IL CONGRESSO ESPRIME SODDISFAZIONE PER L’AZIONE SVOLTA DALLA FIT REGIONALE DOPO IL 
PASSAGGIO DEL PERSONALE DI PURA S.r.l, SOCIETA’ DEPUTATA ALLA GESTIONE DEGLI IMPIANTI DI 
DEPURAZIONE DELLA PUGLIA, IN ACQUEDOTTO PUGLIESE, PER LA CONSERVAZIONE DEL CONTRATTO 
NAZIONALE DELL’IGIENE AMBIENTALE FISE, PIU’ VANTAGGIOSO PER I LAVORATORI RISPETTO AL 
FEDERGASACQUA, ATTRAVERSO UN LUNGO PERCORSO DI ARMONIZZAZIONE DEI MEDESIMI 
CONTRATTI. 
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IL CONGRESSO CONDIVIDE LA NECESSITA’ DI PREDISPORRE NELLE GARE PER IL RINNOVO DEGLI 
APPALTI, IL RIFERIMENTO ALL’APPLICAZIONE DEL CCNL DI SETTORE “IGIENE URBANA”, SIA PER LA 
PARTE NORMATIVA CHE ECONOMICA, CON LA CLAUSOLA SOCIALE CHE GARANTISCA, IN CASO DI 
CAMBIO DI AZIENDA, L’OBBLIGO DI RIASSORBIRE IL PERSONALE GIA’ IN FORZA ALL’AZIENDA 
USCENTE, E LA NECESSITA’ DI SUPERARE I VECCHI MODELLI ORGANIZZATIVI DEL SERVIZIO 
AMBIENTALE, CON L’AVVIO DI UN NUOVO SERVIZIO, PIU’ MODERNO ED EFFICIENTE, CHE 
CONSENTIREBBE DI ELEVARE NOTEVOLMENTE I BASSI LIVELLI DI RACCOLTA DIFFERENZIATA 
REGISTRATI NEI TERRITORI E DI RIDURRE IN MODO CONSISTENTE COSTI IMPROPRI, COME QUELLI 
RELATIVI AL TRASPORTO, AL TRATTAMENTO ED AL CONFERIMENTO DEI RIFIUTI INDIFFERENZIATI IN 
DISCARICA (C.D. ECOTASSA).  
 
IL CONGRESSO STIGMATIZZA LA TOTALE ASSENZA DA PARTE DEGLI ENTI TERRITORIALI COMPETENTI, 
IN PREVISIONE DELLE GARE PER L’AFFIDAMENTO DEI SERVIZI DI TPL NELLA REGIONE PUGLIA DEL 
2018 E LA PROPEDEUTICA DISCUSSIONE PER LA DEFINIZIONE E CONSISTENZA DEI PIANI DI BACINO. 
IL CONGRESSO EVIDENZIA LA NECESSITA’ DI GARANTIRE A TUTTI I LAVORATORI DEL TPL 
INTERESSATI DALLE GARE, IL RISPETTO DEI LIVELLI OCCUPAZIONALI, DEL LORO INQUADRAMENTO, 
DELLE CONDIZIONI NORMO-RETRIBUTIVE GODUTE E DELL’APPLICAZIONE DEI CONTRATTI IN ESSERE 
IN TUTTE LE FASI ESPLETATIVE DELLE GARE. 
 
Il CONGRESSO STIGMATIZZA IL FENOMENO DI CONCORRENZA SLEALE FLIXBUS, RITENENDO 
NECESSARRIO PORRE IN ESSERE TUTTE LE AZIONI IDONEE A CONTRASTARE SITUAZIONI DI DUNPING 
SOCIALE E CONTRATTUALE, IN DANNO DI LAVORATORI ED AZIENDE INQUADRATE IN UN SISTEMA 
DISCIPLINATO DALLA CERTEZZA DI REGOLE E CONTRATTI AI VARI LIVELLI. 
 
IL CONGRESSO ESPRIME FORTE CONTRARIETA’ PER IL PROCESSO DI COLLOCAZIONE DI PARTE DEL 
PACCHETTO AZIONARIO DI FSI PRESSO INVESTITORI PRIVATI CHE, NEL GIRO DI POCHI MESI 
DOVBREBBE CONCLUDERSI, COME GIA’ ACCADUTO PER ALTRE AZIENDE, CON LA QUOTAZIONE IN 
BORSA.  
IL CONGRESSO PUR APPREZZANDO GLI ACCORDI INTERVENUTI SUL RICAMBIO GENERAZIONALE DEL 
GRUPPO ATTRAVERSO L’INSERIMENTO DI NUOVI GIOVANI RISORSE, ESPRIME FORTI PERPLESSITA’ 
PER QUESTA SCELTA AZIENDALE POCO CHIARA NELLA TOTALITA’ DEI SUOI ASPETTI CHE DI FATTO 
MINEREBBE L’UNITA’ DEL GRUPPO FSI CON NOTEVOLI RIPERCUSSIONI OCCUPAZIONALI SUI 
LAVORATORI. CON PARTICOLARE RIFERIMENTO AL SETTORE APPALTI CHE CON CIRCA 10000 UNITA’ E’ 
ORMAI DA TEMPO LACERATO DA CONTINUI CAMBIAMENTI DI ASSEGNAZIONE DI SERVIZI E RESO PIU’ 
COMPLICATO DALLA PRESENZA DI PIU’ CONTRATTI ALL’INTERNO DELLO STESSO COMPARTO CHE DI 
FATTO ALLONTANANO LE POSIZIONI DELLE ASSOCIAZIONI DATORIALI DALLE ASSOCIAZIONI DEI 
LAVORATORI. DI QUI LA NECESSITA’ DI UN CONTRATTO UNICO DELLA MOBILITA’CHE CONTEMPLI UNA 
SPECIFICA SEZIONE CONDIVISA AL FINE DI CONTINUARE A RAPPRESENTARE TUTTI  I LAVORATORI 
INTERESSATI . 
IL CONGRESSO RITIENE NECESSARIO INFINE CHE IN PREVISIONE DELLA FUTURA ATTIVAZIONE 
DELL’AV/AC BARI-NAPOLI UNA PARTE DI ESSA VENGA GESTITA DIRETTAMENTE DALLA SALA CCC DI 
BARI E MANUTENUTA DALLA DTP DI BARI. 
IL CONGRESSO CONDIVIDE LA NASCITA DEL NUOVO GRUPPO FSI-ANAS CHE DARA’ FORTE IMPULSO A 
INGENTI INVESTIMENTI COORDINATI IN ITALIA E ALL’ESTERO. 
 
IL CONGRESSO CONDIVIDE IL PROCESSO DI REGIONALIZZAZIONE DELLA FIT, CON LA COSTITUZIONE 
DEI PRESIDI TERRITORIALI E CONSEGUENTE MAGGIOR ATTENZIONE E VICINANZA AI LAVORATORI SUI 
POSTI DI LAVORO; LA NASCITA DELLA ZONA FIT NELL’INTERPORTO DI BARI E’ UN ESEMPIO POSITIVO 
PER DARE RISPOSTA ALLE ESIGENZE DEI LAVORATORI MERCI/LOGISTICA E AUMENTARE ANCHE LA 
NOSTRA RAPPRESENTANZA ASSOCIATIVA. 
INOLTRE, AUSPICA CHE LA COSTITUZIONE DI CISL RETI, CON FISTEL E FLAEI, RIMANGA UN 
OBBIETTIVO ORGANIZZATIVO DA PERSEGUIRE NEI PROSSIMI ANNI. 
 
IL CONGRESSO, INFINE, INDIVIDUA NELL’INFORMAZIONE E NELLA FORMAZIONE SINDACALE DUE 
AZIONI SINERGICHE E FONDAMENTALI PER LA DIFFUSIONE, LA CONOSCENZA E LA CRESCITA DEI 
DIRIGENTI SINDACALI, ATTIVISTI, RSU, RSA, RLS, GIOVANI E DONNE. APPREZZA IL LAVORO SVOLTO, IN 
QUESTI ANNI, DAL COORDINAMENTO DONNE  FIT REGIONALE E CHIEDE DI AIUTARE, IN SINERGIA, IL 
NEO COORDINAMENTO GIOVANI FIT PUGLIESE A PROMUOVERE INIZIATIVE CHE PORTINO I GIOVANI, 
OCCUPATI E NON, A FREQUENTARE LE SEDI E PROPORSI PER L’ATTIVITA’ SINDACALE. 
 
 
TARANTO, 20.4.2017 


